

## COMISIÓN DE EDUCACIÓN CÍVICA Y CAPACITACIÓN Décima Primera Sesión Ordinaria, correspondiente al año 2015

## Minuta

En México, Distrito Federal, siendo las catorce horas con quince minutos del veinte de noviembre de dos mil quince, en las oficinas del Instituto Electoral del Distrito Federal (Instituto), ubicadas en la calle Huizaches número 25, Colonia Rancho Los Colorines, Código Postal 14386, Delegación Tlalpan, de conformidad con los artículos 37, párrafos primero y tercero, del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del Distrito Federal (Código); 40, fracciones I y II, y 48, apartado A), del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones del Instituto Electoral del Distrito Federal (Reglamento), y tras haber concluido la sesión del Consejo General del Instituto convocada para la misma fecha, se reunieron las y los integrantes de la Comisión e invitados que a continuación se enlistan.

Nombre	Cargo
C. Carlos Á. González Martínez	Consejero Electoral Presidente de la Comisión (Presidente de la Comisión) de Educación Cívica y Capacitación del Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal (Comisión)
C. Pablo César Lezama Barreda	Consejero Electoral Integrante de la Comisión
C. Olga González Martínez	Consejera Electoral Integrante de la Comisión
C. José Antonio Alemán García	Partido de la Revolución Democrática
C. Herandeny Sánchez Saucedo	Representante Propietaria del Partido Nueva Alianza
C. Armando Levy Aguirre	Partido Movimiento Ciudadano
C. Rubén Geraldo Venegas	Secretario Ejecutivo del Instituto
C. Juan Antonio Garza García	Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación (Director Ejecutivo) y Secretario Técnico de la Comisión (Secretario Técnico)

El Secretario Técnico pasó lista de asistencia a los integrantes de la misma, verificó y declaró la existencia del quórum, de conformidad con lo previsto en los artículos 40, fracción I, 45, fracciones IV y V, y 56, del Reglamento.

El Presidente de la Comisión, en consecuencia a lo anterior y conforme a lo señalado en el artículo 55 del Reglamento, declaró el inicio de la Décima Primera Sesión Ordinaria de la Comisión, correspondiente al año 2015.

El Secretario Técnico, por instrucción del Presidente de la Comisión, dio lectura al proyecto de Orden del Día, mismo que se sometió a la consideración de sus integrantes, en los términos siguientes:

- 1. Presentación y, en su caso, aprobación del proyecto de minuta correspondiente a la Décima Sesión Ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación, correspondiente al año 2015, celebrada el 30 de octubre del mismo año, que presenta el Secretario Técnico de la Comisión.
- 2. Presentación, por parte del Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación, de los cineminutos denominados "Semillas", "Valores" y "Fíjate bien", así como los cortometrajes denominados "Llegar a un acuerdo" y "Globos rojos", producidos por el Instituto Electoral del Distrito Federal, para participar en la edición 2015 del festival "Tus derechos en corto".
- 3. Presentación y, en su caso, aprobación de la Colección "Libres, solidarias y participativas: Una guía para ejercer la ciudadanía de las mujeres", que presenta el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación.
- 4. Presentación, por parte del Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación, del documento "Informe de la participación del Instituto Electoral del Distrito Federal en el Proceso de Elección de Mesas

Directivas de Sociedades de Alumnos de las escuelas secundarias técnicas, correspondiente al ciclo escolar 2015-2016".

## 5. Asuntos generales.

La Consejera Electoral Olga González Martínez propuso intercambiar la ubicación de los puntos segundo y tercero, y requirió precisar la nominación de este último.

El Secretario Técnico dio cuenta de la recepción de observaciones, formuladas por la oficina del Consejero Electoral Pablo César Lezama Barreda.

Al no haber más comentarios, la y los Consejeros Electorales integrantes de la Comisión presentes aprobaron por unanimidad de votos el Orden del Día, con las observaciones indicadas, por lo que se procedió a su desahogo.

El Secretario Técnico, por instrucción del Presidente de la Comisión, y con fundamento en el artículo 42, fracción VII, en relación con el artículo 24, ambos del Reglamento, consultó respecto de la dispensa de la lectura de los documentos previamente circulados, obteniendo la anuencia unánime de los Consejeros Electorales integrantes de la Comisión presentes.

Punto 1. Presentación y, en su caso, aprobación del proyecto de minuta correspondiente a la Décima Sesión Ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación, correspondiente al año 2015, celebrada el 30 de octubre del mismo año, que presenta el Secretario Técnico de la Comisión

El Secretario Técnico informó que se recibieron observaciones de forma respecto de este punto del Orden del Día, formuladas por la representación del Partido Nueva Alianza.

Al no haber más comentarios, la y los Consejeros Electorales integrantes de la Comisión aprobaron el siguiente:

Minuta correspondiente a la Décima Primera Sesión Ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación del Instituto Electoral del Distrito Federal, celebrada el 20 de noviembre de 2015.

Acuerdo CECyC.11<sup>a</sup>.Ord.1.11.2015.- Se aprueba, por unanimidad de votos, la minuta correspondiente a la Décima Sesión Ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación, correspondiente al año 2015, celebrada el 30 de octubre del mismo año, con las observaciones de la representación del Partido Nueva Alianza.

Punto 2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Colección "Mujeres libres, solidarias y participativas: Una guía para ejercer la ciudadanía de las mujeres", que presenta el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación

La Consejera Electoral Olga González Martínez expresó su reconocimiento al equipo de la Dirección Ejecutiva por la elaboración de este documento, que permite empoderar a las mujeres de la Ciudad de México. Indicó que sus contenidos posicionan a las mujeres como actrices y no solo observadoras de lo social, con lo que se fortalece la calidad de participación en el Distrito Federal.

La representante propietaria del Partido Nueva Alianza también hizo un reconocimiento por la presentación de este trabajo, tanto al Director Ejecutivo como al equipo que participó en su elaboración. Sugirió la pronta impresión de este material, como un apoyo urgente al debido ejercicio de los derechos de las mujeres, con miras a evitar todas las formas de violencia contra las mujeres. Finalmente, resaltó el compromiso de quienes integran esta Comisión por fortalecer la implementación de la perspectiva de género en el quehacer institucional.

El Presidente de la Comisión expresó su personal felicitación a la maestra Guadalupe Polo Herrera y a la maestra Haydeé Vélez Andrade, quienes redactaron el documento en análisis. Asimismo, hizo un reconocimiento a la conducción de los trabajos de la Dirección Ejecutiva y de la Dirección de Educación Cívica y Democrática.

Destacó la metodología participativa que supone el trabajo a desarrollarse en los talleres

contenidos en dicho manual, al tiempo que sugirió la elaboración de contenidos similares dirigidos a los varones habitantes de esta ciudad. Instruyó al Secretario Técnico para que, en caso de ser aprobado el documento, se remita a la Comisión Provisional para promover la Igualdad de Género y los Derechos Humanos, a fin de recabar los comentarios que dicho órgano estime pertinentes; así como su posterior presentación ante el Consejo General de este Instituto, para su eventual aprobación y publicación.

Al no haber más comentarios, la y los Consejeros Electorales integrantes de la Comisión aprobaron el siguiente:

Acuerdo CECyC.11ª.Ord.2.11.2015.- Se aprueba, por unanimidad de votos, la Colección "Mujeres libres, solidarias y participativas: Una guía para ejercer la ciudadanía de las mujeres", que presenta el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación; con la instrucción al Secretario Técnico de remitir los contenidos de este material a la Comisión Provisional para promover la Igualdad de Género y los Derechos Humanos, a fin de recabar los comentarios que dicho órgano estime pertinentes; así como su posterior presentación ante el Consejo General de este Instituto, para su eventual aprobación y publicación.

Punto 3. Presentación, por parte del Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación, de los cineminutos denominados "Semillas", "Valores" y "Fíjate bien", así como los cortometrajes denominados "Llegar a un acuerdo" y "Globos rojos", producidos por el Instituto Electoral del Distrito Federal, para participar en la edición 2015 del festival "Tus derechos en corto"

El Presidente de la Comisión señaló que todas las personas que integran esta Comisión recibieron una copia de los cineminutos y cortometrajes indicados; sugirió se realizara proyección de al menos un par de éstos. Al existir problemas técnicos en la transmisión del audio, solicitó al área de logística su apoyo.

La Consejera Electoral Olga González Martínez realizó un reconocimiento a quienes participaron en la realización de este material.

El Presidente de la Comisión ofreció una disculpa por el inconveniente técnico al tiempo que invitó a acudir al Festival "Tus derechos en corto", a celebrarse en las Instalaciones del Centro Nacional de las Artes, en fecha 27 de noviembre de 2015, a partir de las 9:00 horas.

La representante propietaria del Partido Nueva Alianza expresó su gusto por la continuidad de este festival así como por el apoyo que brinda el Instituto a infantes para la producción de sus materiales fílmicos. Felicitó al personal del área encargada del desarrollo de esta actividad, la cual favorece la divulgación de los principios y valores de la democracia.

El Presidente de la Comisión resaltó que el uso de este tipo de plataformas didácticas y lúdicas han acreditado ser el principal aporte de este Instituto a las labores de educación para la vida en democracia, por lo que celebró su realización, en esta ocasión, como una obra de arte. En este marco, también invitó a participar de las celebraciones por el día internacional de la palabra.

Al no haber más comentarios, la y los Consejeros Electorales integrantes de la Comisión dieron por recibido el material de mérito.

CECyC.11a.Ord.3.11.2015.- Se tienen por recibidos los cineminutos denominados "Semillas", "Valores" y "Fíjate bien", así como los cortometrajes denominados "Llegar a un acuerdo" y "Globos rojos", producidos por el Instituto Electoral del Distrito Federal, para participar en la edición 2015 del festival "Tus derechos en corto", que presenta el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación.

Punto 4. Presentación, por parte del Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación, del documento "Informe de la participación del Instituto Electoral del Distrito Federal en el Proceso de Elección de Mesas Directivas de Sociedades de Alumnos de las escuelas secundarias técnicas, correspondiente al ciclo escolar 2015-2016"

La Consejera Electoral Olga González Martínez recordó el 15 de abril de 2015 se aprobó la propuesta de trabajo con aliados estratégicos, en cuyo marco se consideró la colaboración con la Secretaría de Educación Pública para, entre otros aspectos, desarrollar esta elección de Mesas Directivas de Sociedades de Alumnos en Escuelas Secundarias Técnicas.

Destacó que además del préstamo de materiales, más de cien miembros del Servicio Profesional Electoral participaron en el desarrollo de este ejercicio escolar, a la par de la ejecución de actividades relacionadas con la consulta ciudadana sobre presupuesto participativo. Resaltó que en este ejercicio formativo participaron más de 112 mil alumnos adscritos a 96 planteles escolares, en 168 turnos. Respecto de los materiales utilizados señaló la participación de la Dirección Ejecutiva de Organización y Geoestadística Electoral. Finalizó indicando que se trata de una de las iniciativas más importantes en materia de divulgación de la cultura democrática y de participación ciudadana, sugiriendo su institucionalización a través de la suscripción de un convenio de colaboración y apoyo para este particular.

El Presidente de la Comisión hizo suya la propuesta formulada por la Consejera Electoral Olga González Martínez, para la suscripción de un convenio de colaboración con la Secretaría de Educación Pública, para la atención de este particular.

Al no haber más comentarios, la y los Consejeros Electorales integrantes de la Comisión dieron por recibido el documento de mérito.

CECyC.11<sup>a</sup>.Ord.4.11.2015.- Se tiene por recibido el documento denominado "Informe de la participación del Instituto Electoral del Distrito Federal en el

Proceso de Elección de Mesas Directivas de Sociedades de Alumnos de las escuelas secundarias técnicas, correspondiente al ciclo escolar 2015-2016", que presenta el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación.

## Punto 5. Asuntos generales

El Presidente de la Comisión consultó a los integrantes si deseaban incluir asuntos generales, sin que ninguno fuera planteado.

El Secretario Técnico informó que se habían agotado los asuntos listados en el Orden del Día.

Al no haber más comentarios y siendo las catorce horas con cuarenta y cuatro minutos del día veinte de noviembre del año en curso, se dio por concluida la Décima Primera Sesión Ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación, correspondiente al año 2015.

CARLOS Á. ONZÁLEZ MARTÍNEZ

Consejero Électoral Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación

PABLO CESAR LEZAMA BARREDA

Consejero Electoral integrante de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación OLGA GONZÁLEZ MARTÍNEZ

Consejera Electoral Integrante de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación